



## PV Assemblée annuelle Le Centre Gruyère Vendredi 9 septembre 2022, Hôtel de Ville, Bulle

**Excusées : 24 personnes**

**Présentes : 39 personnes**

### **Tractanda :**

1. Salutations
2. Ouverture de l'assemblée par Noam Rey, Président Le Centre Gruyère
3. Désignation des scrutateurs
4. Approbation du PV de l'AG du 03.09.2021, *il ne sera pas lu mais est disponible au secrétariat du Centre Gruyère et sur le site web*
5. Rapport du Président
6. Présentation des comptes de l'exercice 2021 par Anne-Luce Pernet-Baeriswyl
7. Approbation des comptes et décharge
8. Présentation du budget 2022 par Anne-Luce Pernet-Baeriswyl
9. Changements au comité : démissions et nominations
10. Rapport du Chef de fraction, Stéphane Sudan, député
11. Divers

#### 1. Salutations

Noam Rey, Le Président du Centre Gruyère, salue les membres au nom du comité et salue la présence de l'un des représentants des TPF qui s'occupera de la visite guidée qui suivra l'assemblée.

#### 2. Ouverture de l'assemblée par Noam Rey, Président Le Centre Gruyère

Noam rappelle que l'assemblée a été convoquée par courrier dans le respect des délais statutaires et demande s'il y a une modification de l'ordre du jour. Ce n'est pas le cas, il souhaite donc des débats constructifs et fructueux.

#### 3. Désignation des scrutateurs

Pour la forme, Noam désigne Robin Philiponna et Paul Doutaz comme scrutateurs de cette présente assemblée

#### 4. Approbation du PV de l'AG du 03.09.2021, *il ne sera pas lu mais est disponible au secrétariat du Centre Gruyère et sur le site web*

Le PV est approuvé à l'unanimité et Noam Rey remercie son auteur.

#### 5. Rapport du Président

Noam rappelle l'objectif commun du Centre: garantir la cohésion de la Suisse avec les valeurs suivantes : liberté, solidarité et responsabilité. Le succès de notre parti c'est de défendre nos valeurs.

Il revient sur les faits marquants de ces douze derniers mois

- Élections au Conseil d'Etat marquées par le retrait courageux de Luana Menoud-Baldi de la course et la réélection des deux sortants soit Jean-Pierre Siggen et Olivier Curty. Cette élection a créée un séisme à l'interne du parti cantonal qui devra réfléchir à une réforme et agir. Noam ajoute que sans combativité et surpassement de soi, l'on vivra à nouveau des échecs comme ça. Nous ne pouvons plus nous reposer sur notre bastion d'autrefois
- Élection à la Préfecture : elle a permis de donner de la visibilité à notre parti. Noam rappelle que la base de notre parti a été sollicitée et consultée à chaque étape lors du choix du candidat et de l'approbation de ce dernier. Le résultat n'a pas été à la hauteur de notre espérance mais Jean-Pierre Doutaz fut le moteur pour la liste au Grand Conseil.
- Élections au Grand Conseil : avec 22,7 % des suffrages en 2021, l'on ne peut plus se prévaloir d'être la 1<sup>ère</sup> force du district. Mais à noter que de nouvelles forces politiques dispersent les voix. Noam salue l'exemplarité du comité de campagne. Il adresse ses félicitations à Grégory Blajev et les élues fraîchement plébiscitées et les candidats réélus.
- Noam signale que 13 syndicats sur les 25 communes gruériennes sont centristes.

Il termine son rapport par remercier les cercles et leur comité respectif. Il souhaite plein de succès aux nouvelles personnes qui ont rejoint les comités récemment. Il remercie aussi chacun des membres de l'assemblée, des élus communaux et paroissiaux pour leur engagement et le soutien.

Il termine en informant qu'il ne briguera pas un nouveau mandat et exprime sa gratitude pour la confiance des membres avec le temps offert, leurs contributions, et leurs dons. Il profite aussi de remercier la Présidence du comité.

#### 6. Présentation des comptes de l'exercice 2021 par Anne-Luce Pernet-Baeriswyl

Anne-Luce Pernet-Baeriswyl, caissière, se charge de présenter les comptes 2021 qui sont particuliers car il y a eu les élections.

Les dépenses de campagne ont été maîtrisées.

Le site internet a été remodelé dû principalement au changement de nom, ce qui explique le montant un peu plus élevé que précédemment.

Le compte Promotions englobe les frais liés Centre Tour

Il y a CHF 69'026,70 de charges

Concernant les produits qui se montent à CHF 69'026,70.

A noter les contributions des élus chaque année. Anne-Luce les remercie ainsi que les sympathisants pour leur don

Les comptes sont équilibrés

## Au Bilan :

Actifs : CHF 40'473,35.-

Passifs CHF 40'473,35.-

Les transitoires concernent les factures comptabilisées en 2021 mais payées en 2022

Noam ajoute que la situation financière du parti est saine avec un solde de CHF 40'000. Il réitère ses remerciements aux membres avec leurs contributions et dons. Il rappelle la mise en place de la Loi sur la Transparence. Il y a eu un contrôle sans retour direct mais lors du contrôle la transparence de nos comptes a été relevée.

## 7. Approbation des comptes et décharge

Noam rappelle les personnes chargées de la vérification des comptes :

- *Claude Clément 1<sup>er</sup> vérificateur*
- *Pierre-Alain Menoud : 2<sup>e</sup> vérificateur*
- *Laurence Gumy : suppléante*

Claude Clément lit son rapport de vérification. Le contrôle a été effectué le 1<sup>er</sup> septembre par sondage des écritures. Il recommande d'approuver les comptes 2021 et le bilan et de donner décharge à la caissière et au comité

Les comptes sont approuvés à l'unanimité.

## 8. Présentation du budget 2022 par Anne-Luce Pernet-Baeriswyl

Produits : 7'000.-

Charges : 3'400.-

Bénéfice estimé : 3'600 qui sera reversé à la réserve

Il n'y a pas de vote car selon les statuts, le budget est présenté à titre informatif.

## 9. Changements au comité : démissions et nominations

Noam présente la liste du comité actuel. Des démissions sont parvenues :

- **A la présidence** : Noam Rey, Anne-Luce Pernet-Baeriswyl, Constantin Ruffieux, Jocelyn Romanens, Camille Nussbaumer et Patrice Jordan de facto car il arrêta la députation.
- Les 3 personnes présentes sont chaleureusement remerciées.
- **Au comité**, Jacqueline Brodard, Jean-Marie Castella, Pascal Moennat, Jean-Pierre Galley a fait part de son souhait de transmettre le flambeau des 60+.

Maxime Pasquier est présenté pour reprendre le rôle de Président du Centre Gruyère. Noam le présente : il est le président du Centre Bulle et Conseiller général à Bulle. Il est directeur des Colonies Viva Gruyère SA, est marié et a 2 enfants. Il est engagé dans plusieurs associations comme la Jeune Chambre, la Fête de la Musique.

Noam demande s'il y aurait d'autres candidatures dans l'assemblée. Ce n'est pas le cas et Maxime Pasquier est élu avec les applaudissements.

Maxime, le nouveau Président reprend la présidence de l'assemblée et s'exprime. Il relève que les défis sont nombreux. Il faudra un supplément d'âmes pour les relever. Notre parti se doit défendre la classe moyenne, défendre les intérêts de nos PME (99% des entreprises en Suisse). Il rappelle que soutenir nos agriculteurs, cela commence avec un NON à l'initiative. Ils sont la cible d'initiatives mal ciblées depuis des années. Il ajoute aussi que la votation régionale du 25 septembre avec les quatre crédits pour les EMS : prendre soin de nos aînés et anticiper.

La liste n'est pas exhaustive. Il y aura du travail.

Il rappelle que les élections fédérales 2023, c'est demain. Nous aurons un rôle à faire pour réélire nos 3 élus.

- Il continue en proposant la composition de la Présidence avec l'arrivée de Annick Remy-Ruffieux, députée et nouvelle vice-présidente
- Catherine Beaud, députée et nouvelle vice-présidente
- Stéphane Sudan, député et chef de faction

Il demande s'il y a d'autres propositions. Ce n'est pas le cas et l'assemblée accepte à l'unanimité cette nouvelle composition.

- *Maxime Pasquier, président*
- *Catherine Beaud, députée et vice-présidente*
- *Annick Remy-Ruffieux, députée et vice-présidente*
- *Marc Beaud, trésorier et président de Broc-Gruyères-Intyamont (BGI)*
- *Justine Catillaz, secrétaire*
- *Stéphane Sudan, député, chef de fraction*
- *Roland Schmutz, webmaster*

Concernant, le comité, Damien Dandelot nouveau président du comité de la Rive-Droite l'intègre en remplacement de Jacqueline Brodard. Constantin Ruffieux rejoint le comité en tant que président du cercle Bulle

Les membres présents acceptent la nouvelle composition du comité par acclamation.

- Marie-France Roth Pasquier, conseillère nationale
- Jean-Pierre Doutaz, député
- Bertrand Gaillard, député
- Pascal Andrey, co-président du cercle Jogne, Val-de-Charney, Châtel-s/Monts. et Crésuz
- Damien Dandelot, présidente du cercle Rive Droite du Lac
- Joël Overney, président du cercle Sionge
- Constantin Ruffieux, président du cercle Bulle
- Jocelyn Romanens, président du cercle de la Rive Gauche du Lac
- Jean-Claude Schuway, co-président du cercle Jogne, Jaun
- Pierre Schroeter, président de la commission économique
- Thérèse Anatrà Luchinger, représentante du mouvement Forum F
- Jean-Pierre Galley, représentant du mouvement 60+

### 10. Rapport du Chef de fraction, Stéphane Sudan, député

Stéphane Sudan prend la parole et fait son rapport de chef de fraction au Grand Conseil. Il y a 3 anciens et 2 nouvelles arrivées du Centre. C'est un groupe hétérogène avec des compétences diverses. Le Centre Gruyère a le privilège d'avoir cette année la Présidence du Grand Conseil avec Jean-Pierre Doutaz

Chaque samedi matin avant les sessions, les députés se réunissent pour pouvoir discuter des objets des sessions et ainsi pouvoir mieux défendre les intérêts du Sud. Les autres députés du Sud Glâne-Veveyse ont demandé de rejoindre le groupe de travail. Au total, il y a 9 personnes.

Stéphane continue en informant que 16 instruments ont été déposés depuis 2021. Il illustre avec la motion du jour même à propos du soutien aux proches aidants que le parlement cantonal a accepté avec 67 de oui.

Il rappelle de ne pas hésiter à interpeller les députés centristes s'il y a des besoins qui se font ressentir et il termine en remerciant le comité du Centre, le comité de campagne et Noam pour son travail formidable, Il souhaite plein succès à Maxime Pasquier

### 11. Divers

Christine Bulliard-Marbach prend la parole et évoque les temps incertains que nous vivons un temps incertain avec des dossiers qui occupent et préoccupent. Elle constate une famille unie en voyant les membres de l'assemblée

Elle souligne que Marie-France Roth-Pasquier et elle-même forment une équipe soudée et une belle paire. Le canton est représenté par 3 femmes centristes qui relèvent les défis. Elle rappelle que nous sommes le parti du centre avec des valeurs. En se serrant les coudes et en maintenant nos valeurs, l'on aura les solutions

Elle remercie les membres pour le soutien et rappelle que les élues fédérales sont là pour vous écouter et trouver des solutions à travers les valeurs communes que nous partageons.

L'assemblée se clôt à 19h15.



Noam Rey, Président



Justine Catillaz, Secrétaire